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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

QUERÉTARO, EN PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
Por Marittza Navarro 
El 20 de octubre se declaró el inicio del proceso electoral 2023-2024 de la entidad. El consejo general del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro declaró el inicio de una elección que tendrá su punto clave el 2 de 
julio de 2024, cuando la ciudadanía acuda a las urnas. Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Consejo 
General del IEEQ, presidió una ceremonia de honores a la bandera y después la sesión en la que se declaró el 
inicio del proceso con el que se elegirá a las personas que ocupen 227 cargos propietarios y 209 suplentes. El 
2 de julio de 2024 se votará para renovar 18 ayuntamientos, 15 diputaciones locales de mayoría relativa y 
10 de representación proporcional (plurinominales) y, a nivel federal, se elegirá a las diputaciones de seis 
distritos y dos senadurías por mayoría y una de primera minoría. Durante el desahogo de la sesión, las 
representaciones de los partidos locales se posicionaron ante el reto de un nuevo proceso de elección: 
Querétaro Seguro, PAN, PRI, PRD, PT, PVEM, MC y Morena. También tomaron la palabra las consejerías del 
IEEQ, así como la presidenta Grisel Muñiz, quien recordó que, actualmente, el padrón electoral en Querétaro 
es de 1,873,166 personas y destacó el poder igualitario que otorga el voto en México. “Votar es un derecho, 
una conquista, legado de nuestra historia y a la vez la herramienta más poderosa con que cuenta la 
ciudadanía para definir el rumbo de nuestro estado (..). Nunca somos tan iguales como cuando emitimos 
nuestro voto, el voto tiene el mismo valor para todas y para todos”, expresó la presidenta. (Revista Perfiles 
6) 

INFORMACIÓN ELECTORAL 

HOY EN QUERÉTARO FERNANDO VÁZQUEZ RIGADA PRESENTA EL LIBRO “CÓMO VAMOS A GANAR EL 
24” 
El consultor político internacional, Fernando Vázquez, presenta hoy en Querétaro su obra más reciente, 
titulada 'Cómo vamos a ganar el 24'. La presentación tendrá lugar este miércoles 8 de noviembre en el 
Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro. (N 7) 

PARTIDOS POLÍTICOS 

PAN 

INSISTE PAOLA POR SENADO 
La designación de candidaturas federales aún no se define en Acción Nacional, enfatizó Ana López, diputada 
local, quien reiteró su interés de contender por el senado en 2024. (DQ 8) 

PRI 

PRI QUERÉTARO PRESENTA DENUNCIA CONTRA FUNCIONARIOS DE BIENESTAR 
La presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo, informó que fue presentada una denuncia en contra de 14 
servidores públicos de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, entre ellos, la delegada Rocío Peniche. (El 
Queretano)  

MC 

MC RECIBIRÁ MILITANTES AJENOS 
César Cadena, delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Querétaro, expresó la disposición a recibir a 
aspirantes de otros partidos políticos para contender en las próximas elecciones locales, por lo que 
mantienen las "puertas abiertas". (DQ 11) 
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MORENA 
 
VA MAXIMILIANO POR PLANEACIÓN EN LA CAPITAL 
En el municipio de Querétaro hace falta planeación, puntualizó el morenista Arturo Maximiliano García, 
quien afirmó que trabajará en dicho rubro de cara al 2024, año en el que buscará contender nuevamente por 
la presidencia municipal de Querétaro. (DQ 5) 
 
CLAUDIA PROMUEVE LA UNIDAD: PALOMA 
Tras la visita de la Coordinadora de los Comités de la Defensa de la 4T, Claudia Sheinbaum, la aspirante a la 
candidatura al senado, Paloma Arce, destacó la gran convocatoria que tuvieron en los eventos con la 
militancia y apuntó que quien coordina los esfuerzos de la 4T, Claudia Sheinbaum, ha trabajado para unificar 
a los grupos en un solo proyecto. (PA 1 y 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VA MAXIMILIANO POR PLANEACIÓN EN LA CAPITAL 
Servir debe ser vocación del municipio, dice transporte y el agua preocupan. 
 
N: VENTANA AL MUNDO  
En Querétaro el nearshoring es la gran oportunidad para crear fuentes de trabajo: MKG. 
 
AM: REPORTAN SATURACIÓN DE PANTEONES EN CAPITAL  
La secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, reveló que solo el 4.9% de los 

espacios de inhumación están disponibles.  

 

EUQ: INVESTIGARÁN CONDICIONES LABORALES EN 5 DE FEBRERO 
Trabajadores de la obra, contratados por ICA, denuncian retrasos en sus pagos y hacinamiento en 
campamentos: Liliana San Martin. 
 
CQRO: OTORGARÁN SUBSIDIO A EMPRESAS QUE EMPLEEN PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
De acuerdo con el Inegi, en el estado existen cerca de 96 mil personas con discapacidad.  
 
PA: CLAUDIA PROMUEVE LA UNIDAD: PALOMA 
Reconoce la aspirante morenista al Senado, la convocatoria generada por Sheinbaum, en un marco de unidad 
y respeto.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ESTÁ LISTO PARA APROVECHAR LA RELOCALIZACIÓN DE EMPRESAS 
Es el momento de los estados para atraer nuevas cadenas de producción, afirmó el gobernador Mauricio 
Kuri, durante su participación en el foro Libre Comercio en Norteamérica 2.0 Encuentro entre la Integración 
y Relocalización Nearshoring, organizado por el Bank of America. (N 1 y 2) 
 
TRABAJADORES DE ICA EN PASEO CINCO DE FEBRERO, SE QUEJAN DE HACINAMIENTO Y CHINCHES 
Trabajadores de la constructora ICA que participan en la obra de Paseo Cinco de Febrero han denunciado 
condiciones laborales precarias, incluyendo hacinamiento en los campamentos y la presencia de chinches en 
las áreas de descanso. Los trabajadores han solicitado permanecer en el anonimato por temor a represalias. 
(Expreso Qro.) 
 
INVESTIGARÁN A EMPRESA ICA POR CONDICIONES LABORALES EN PASEO CINCO DE FEBRERO 
Liliana San Martín, titular de la ST, informó que se está llevando a cabo una investigación sobre las 
condiciones laborales de los trabajadores contratados por la empresa ICA para el proyecto del Paseo Cinco 
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de Febrero. Esto surge a raíz de las quejas de algunos trabajadores que denunciaron supuestas malas 
condiciones laborales y retrasos en sus pagos. (P 1 y 2) 
 
SUPERVISA CAR HERRERA EL ENVÍO DE 55 TONELADAS A DAMNIFICADOS DE OTIS 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, expresó su agradecimiento a la solidaridad 
de los queretanos por su contribución a la colecta de víveres para las personas afectadas por el huracán Otis. 
Gracias a esta solidaridad, se enviaron 55.2 toneladas de productos de primera necesidad a Guerrero. (N 1 y 
2) 
 
MODERNIZARÁN VIALIDAD EN RANCHO BANTHÍ 
El titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, anunció el mejoramiento de la calle General Guadalupe Victoria, 
en Rancho Banthí, donde se invertirán más de 15 mdp para mejorar las vialidades. Con estas labores se 
beneficiará a más de 4 mil 600 habitantes de la zona. Explicó los alcances que se tienen proyectados para la 
obra. (ADSJR 2) 
 
AMLO PLANEA VISITA A QUERÉTARO 
El presidente de México, AMLO, anunció que tiene planes de visitar el estado de Querétaro en un futuro 
próximo, principalmente a la zona serrana. Durante una entrevista, expresó que considera esta visita como 
una tarea pendiente y que se coordinará con el gobernador Mauricio Kuri para determinar la fecha. Destacó 
la sólida relación que tiene con el gobernador de Querétaro y la colaboración conjunta que han mantenido. 
(EUQ 1 y 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN EL AUMENTO DE VALORES DE SUELDO 
Se aprobó en comisiones el aumento de las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcciones en 16 
municipios, actualizando, en promedio, 20% en suelo rústico; 9.5% en urbano; y en construcción del 9.15%, 
dijo el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local. 
Acotó, el municipio de Querétaro fue el único que mantuvo los valores "muy bajos", con 2.78% en suelo 
rústico; 3.9% en construcción y 1.9% urbano. (EUQ 2, DQ 8, AM 4, CQRO 11, N 5, P 3) 
 
ESPERA LEGISLATURA DIÁLOGO CON UAQ 
La UAQ no ha tenido acercamientos con el Poder Legislativo para presentar el proyecto de presupuesto de 
egresos del 2024, informó Gerardo Ángeles, diputado presidente de la LX Legislatura, quien dijo que tienen 
puertas abiertas para dialogar con quien lo desee. (DQ, PA 3) 
 
INVESTIGACIÓN INTERNA PARA BIENESTAR, PIDE 
Es necesario que se inicie una investigación interna en la Secretaría de Bienestar tras los amparos que se 
promovieron en contra de la dependencia, subrayó Andrea Tovar, diputada local de Morena, quien dijo que 
si las investigaciones derivan en la separación del cargo de Rocío Peniche deberá realizarlo. (DQ 1 y 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE REÚNE LUIS NAVA CON SILVIA AMAYA, RECTORA ELECTA DE LA UAQ 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con la rectora electa de la UAQ, Silvia Amaya, 
para fortalecer la relación entre la universidad y el municipio con el objetivo de promover el progreso 
educativo y social, brindando mejores oportunidades a los estudiantes y sus familias. (N 3) 
 
INVIERTE CABRERA 3.1 MDP EN PASO DE MATA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, supervisó los trabajos para la rehabilitación 
del camino de acceso a la comunidad Paso de Mata, que representan una inversión de tres millones 147 mil 
401.27 pesos en beneficio de más de cinco mil habitantes. (ESSJR 1 y 3)  
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SEGURIDAD, SERVICIOS PÚBLICOS Y OBRAS SERÁN TEMAS PRIORITARIOS EN CORREGIDORA PARA 
2024 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, señaló que prevén un presupuesto mayor para el 2024 a lo que 
recibieron para este año, el cual fue de mil 500 mdp. Detalló que continúan en el análisis de la propuesta que 
enviarán al Congreso del Estado para su aprobación. Los temas prioritarios para el próximo año serán la 
seguridad, el fortalecimiento de los servicios públicos y el incremento de obras. (DQ 11) 
                
MÁS DE MIL INFRACTORES POR JUZGADO CÍVICO 
Desde que se implementó el nuevo modelo de Justicia Cívica en San Juan del Río, se ha atendido a poco más 
de mil infractores, quienes pagan una multa o realizan trabajo comunitario, mencionó Gabriela Torres, 
directora del Juzgado Cívico en esta localidad. (ADSJR 2) 
 
VAN CONTRA POBREZA EN AMEALCO 
Bajo la dirección de Desarrollo Social en el municipio de Amealco de Bonfil, se están encaminando algunos 
apoyos para reforzar los hogares, señaló el director Raúl Martínez. Expresó que es a través de las giras que 
hace el presidente municipal René Mejía para encabezar los arranques de obra, es que la gente se acerca 
para solicitar estufas ecológicas, tinacos y calentadores solares y que posteriormente se programan las 
donaciones, o los subsidios de la mano con otras organizaciones de apoyo como la Mariana Trinitaria. (ESSJR 
7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
“FALSA ALARMA” LAS AMENAZAS 
Una vez que se cuente con el dictamen de las autoridades se comenzarán las campañas de sensibilización al 
interior de la UAQ, puesto que todo apunta a que las pintas con amenazas de tiroteo fueron una falsa alarma, 
de acuerdo con la rectora Teresa García. (DQ 7) 
 
PID INVESTIGA LAS AMENAZAS EN LA UAQ 
A pesar de que hay probabilidad de que las pintas encontradas en la Facultad de Psicología en la Universidad 
Autónoma de Querétaro, que contenían presuntas amenazas ligadas a un grupo del crimen organizado, sean 
una broma, este tema ya lo investiga la Policía de Investigación del Delito. (P 4) 
 
ESPERA UAQ RESOLUCIÓN DE FISCALÍA SOBRE PINTAS 
La UAQ se encuentra en análisis para efectuar protocolos de prevención y actuación ante situaciones que 
representen riesgo para la comunidad estudiantil, informó la rectora Teresa García, quien dijo estará a la 
espera del dictamen de fiscalía sobre los mensajes amenazantes, encontrados en los baños de una facultad. 
(N 6) 
 
SUSPENDE JUEZ ELECCIÓN INTERNA DEL SUPAUAQ 
El Juzgado Primero Laboral del Poder Judicial concedió la suspensión provisional para la elección al interior 
del SUPAUAQ; el procedimiento podría reponerse en una segunda resolución de la autoridad. (DQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Empate. Repartieron éxito dos contrincantes dentro del partido Morena durante la visita de Claudia 
Sheinbaum el sábado. El aspirante a senador Santiago Nieto organizó la conferencia en un hotel que ha sido 
su cuartel y el senador con ganas de seguir siéndolo Gilberto Herrera armó el evento con los militantes en El 
Marqués. Y cosa rara en la 4T, ojalá que así fueran en todo: ambos eventos quedaron muy bien organizados y 
concurridos. Suiza. La próxima semana, el día 14, estará en tierras queretanas Pietro Piffaretti, embajador 
extraordinario y plenipotenciario de Suiza en México, quien encabezará el "Foro Swisstainability 2023" en el 
Tec de Monterrey, en compañía de Simón Blondín, presidente de la Cámara Suizo-mexicana de Comercio e 
Industria. Inversión. El evento busca promover los esfuerzos y alcances que las empresas suizas y actores 
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del sector público y académico han logrado en materia de sustentabilidad en el país y reiterar la importancia 
del compromiso multisectorial para avanzar hacia el cumplimiento de la Agenda 2030. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Constructora. La constructora de clase mundial, Ingenieros Civiles Asociados (ICA), tiene retos importantes 
que enfrentar en Querétaro, y para empezar el 31 de diciembre será cuando la empresa ICA entregue ya 
concluida la importante obra de Paseo 5 de Febrero, se comprometieron a eso y seguramente lo harán 
minutos antes de la cena de fin de año. Los pasos elevados de Zaragoza y los de Universidad son los 
pendientes que tienen que estar listos a la brevedad, y son los que al menos a simple vista llevan un atraso. 
Estos pasos elevados son los que en este momento presentan retos importantes y son los que prácticamente 
detienen al flujo vehicular, que con los pasos a desnivel han mejorado. Otro reto importante, y que ya es 
motivo de una investigación, es respecto a las condiciones laborales de los trabajadores contratados por la 
empresa ICA para las obras de Paseo 5 de Febrero; esto luego de que se dio a conocer que algunos 
trabajadores se han quejado de las malas condiciones en las que aparentemente están por los campamentos 
en los que se duermen, así como retraso en sus pagos. La Procuraduría de la Secretaría del Trabajo ya recibió 
la instrucción de presentarse en el centro laboral, es decir, en las obras del 5 de Febrero, para hacer 
entrevistas a los trabajadores. La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, explicó que las investigaciones 
se llevarán a cabo con toda la seriedad, y además protegiendo a los trabajadores y, sobre todo, cuidando su 
dignidad y su fuente de empleo. Es un contrato muy prioritario para la empresa que seguramente valora y 
cuida de manera importante. DE REBOTE. A Rocío Peniche le está saliendo cara la cercanía con el senador 
de Morena Gilberto Herrera, y es que fuego amigo, o adversarios políticos, la quieren sentar en el banquillo 
de los acusados por presuntas omisiones en la entrega de apoyos a personas con discapacidad. Es un 
contrato muy prioritario para la empresa que seguramente valora y cuida de manera importante. (DQ, ESSJ) 
 
VALOR ES EDUCACIÓN  
Por Teresa García Gasca  
Caída en picada del presupuesto federal. De forma general, las UPES han cursado por décadas de 
insuficiencia presupuestaria, principalmente porque no existe una estrategia que ligue los objetivos del 
desarrollo nacional con las acciones que, de por si, se llevan a cabo en las UPES. La educación en el país no va 
desarticulada de las necesidades y prioridades del país, por el contrario, todas las áreas del conocimiento 
engarzan con la resolución de problemas científico-tecnológicos, sociales, ambientales, de salud, entre 
muchos más. De esta forma, e s importante conocer cómo se han asignado los subsidios federal y estatal, 
cómo sería posible armonizar los alcances de las UPES para que los presupuestos dejen de parecer una carga 
y se conviertan en ejes del desarrollo. En esta ocasión se abordará el tema del subsidio federal, dejando para 
la siguiente entrega el tema del subsidio estatal. (…) (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Exministro. La renuncia de Arturo Zaldívar como ministro de la Suprema Corte y su aparente adhesión a la 
campaña de la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum levantaron júbilo entre los simpatizantes de la 4T 
en Querétaro, quienes confían en que el exministro, con sus orígenes en Querétaro, abonará a fortalecer las 
candidaturas del proyecto político de Morena en estas tierras. Lo cierto es que, por muy queretano que sea 
Arturo Zaldívar, su carrera como juzgador no es suficiente para potenciar una plataforma electoral en 
Querétaro, pero tampoco es para echar a menos. En carrera.  Resulta que al menos 10 perfiles buscan la 
candidatura al Senado por Morena. En la larga lista se encuentran Gilberto Herrera, quien va por la 
reelección; Santiago Nieto, quien tiene a favor sus encuestas; Paloma Arce, quien se relegó en la Semarnat; 
Andrea Tovar, de lo destacable de Morena en el Congreso local; Ricardo Astudillo, quien hace lo posible por 
mantenerse a flote con el verde, entre otros con menos oportunidades. Todos ellos tendrán que esperar 
hasta el 18 de enero, cuando Morena definirá candidaturas. Sí hay de otra. A través del documental ‘Somos 
el barrio’, un esfuerzo que busca hacer la diferencia en la comunicación de una política pública, el Municipio 
de Querétaro pretende exponer que “sí hay de otra” para los jóvenes de la capital que enfrentan distintas 
problemáticas sociales y se puede cambiar la realidad para alejarse de las adicciones y la delincuencia. El 
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documental se exhibirá al público este 9, 10 y 12 de noviembre; y el 1, 2 y 3 de diciembre en la Cineteca 
Rosalío Solano. (AM 10) 
 
BAJO RESERVA 
Mauricio Kuri y Mariano Palacios participan como comentaristas. A invitación del Comité Estatal del 
PAN que encabeza Leonor Mejía, la tarde de hoy el consultor Fernando Vázquez Rigada presentará en 
Querétaro "Como ganar el 2024", un libro que el autor define como un manual de organización política para 
no políticos. Esto será en el Museo de Arte de Querétaro, que se localiza en Allende Sur 14, en el Centro 
Histórico de la capital queretana. El texto, nos refieren, tendrá los comentarios del gobernador Mauricio Kuri 
González y del exgobernador queretano y dos veces presidente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer. 
Por la talla de los comentaristas, nos cuentan, se prevé un desfile de diferentes actores políticos que traen 
aspiración de ser candidatos y candidatas. Denuncian a Peniche por incumplimiento y omisión en la 
entrega de pensiones. Quien trae, nos dicen, muchas broncas es Rocío Peniche. Apenas hace unos días se le 
responsabilizó de permitir y promover que el personal de su dependencia participará en la llamada Marcha 
del Agua que salió de Maconí. Ahora, nos cuentan, pesan sobre su espalda 14 denuncias por omisión e 
incumplimiento en la entrega de pensiones a personas en situación de vulnerabilidad. El monto del daño, nos 
refieren, asciende a 1.5 mdp. Doña Chío, nos comentan, se niega a responder a la prensa sobre esta 
acusación, pues según ella anda en Acapulco. (EUQ 2) 
 
OPINIONES 
Por Paul Ospital 
El brillante espíritu deportivo en medio de la crisis de Conade. Los recientes Juegos Panamericanos 
2023 en Santiago de Chile han dejado una luz de esperanza para los amantes del deporte en Querétaro, 
marcada por la destacada actuación de siete talentosos atletas locales. En medio de esta celebración de 
logros y esfuerzos, lamentablemente, una sombra se cierne sobre el panorama deportivo nacional. Brandon 
Plaza, con su brillante desempeño en Taekwondo, se convirtió en el primer medallista de oro, mostrando un 
nivel excepcional de habilidad y dedicación. A su vez, Da- niel Urquiza, Gilberto Cardoso, Javier Rojas, 
Tonatiuh López, y el equipo de fútbol con Edson Ayon y Fernando Tapia, con sus respectivas preseas, han 
llevado el estandarte de la excelencia deportiva de Querétaro a lo más alto. El resplandor de la victoria de los 
queretanos en disciplinas como taekwondo, tiro con arco, judo y atletismo es un testimonio del sacrificio, la 
dedicación y la persistencia de estos atletas. Sin embargo, este brillo se empaña por una realidad más amplia 
y desalentadora que se extiende por todo el país, revelando una crisis sistémica en el deporte mexicano. La 
situación es desoladora: la falta de recursos para apoyar a deportistas de alto rendimiento es evidente, como 
lo demuestran los casos de decenas de deportistas quienes, para financiar su viaje a una competencia, se ven 
obligados a realizar subastas, vender sus uniformes olímpicos o generar mercancía para financiar sus gastos. 
La historia se repite con deportistas sin recursos para campeonatos mundiales y equipos completos 
excluidos de los Juegos Centroamericanos debido a descuidos administrativos. (EUQ 4) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se reúne Nava con rectora electa de la UAQ. Que el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, recibió en el 
Centro Cívico a la rectora electa de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Silvia Amaya Llano, 
informó la administración municipal. “Ambas partes expresaron su disposición para establecer un diálogo 
constructivo y trabajar en conjunto para impulsar el bienestar y el desarrollo de la comunidad estudiantil”, 
señaló el comunicado. También estuvieron el secretario de Gobierno, Arturo Molina; el coordinador de 
gabinete, Miguel Parrodi; el secretario del Ayuntamiento, Jesús Roberto Franco, y el subsecretario de 
Gobierno, Juan Carlos Arreguín. El pasado lunes, Amaya Llano sostuvo un encuentro con el gobernador 
Mauricio Kuri. Denuncia PRI a funcionarios de Bienestar. Que la presidenta estatal del PRI, Abigail 
Arredondo, confirmó que ayer fue presentada una denuncia en contra de 14 servidores públicos de la 
Secretaría del Bienestar en Querétaro, entre ellos, la delegada Rocío Peniche Vera. La denuncia fue 
presentada ante el Órgano de Control Interno de la Secretaría del Bienestar a nivel federal. “Esto 
corresponde a su probable participación en la marcha que llevaron a cabo el pasado 20 de octubre 
habitantes de Maconí, municipio de Cadereyta. Servidores públicos de esta delegación participaron en la 
marcha, alejándose de las funciones para las que fueron contratados y violando los artículos 49 y 54 de la 
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‘Ley general de responsabilidades administrativas’”, dijo. El tricolor pide que, en tanto que se realiza la 
investigación de estos hechos, los 14 servidores públicos sean separados del cargo. Intentan cobrar por 
“llevar nota” a la mañanera, acusa ambientalista. Que en su cuenta de X, la activista Teresa Roldán Soria 
aseveró que un periodista de esos que asisten a la mañanera pidió dinero a cambio de exponer sus 
peticiones al presidente López Obrador. “Asistimos cuatro compañeros preocupados por lo acontecido en 
Escolásticas, nos citó un periodista en el hotel Sheraton. Este periodista de apellido Olvera estaba con dos 
personas. Traían muchos documentos ‘de casos resueltos’. El periodista nos dijo que para llevar la nota a la 
mañanera debíamos primero elevar la atención de la nota y se requerían 150 mil pesos para los diversos 
periodistas, más aparte una cantidad indefinida para él y una vez que esto así lo hiciéramos, entonces él 
hablaba de esta situación en la mañanera”. Y agregó: “Las otras dos personas ofrecieron apoyo por una 
cantidad más menos de 450 mil pesos. Los cuatro que asistimos sin comunicárnoslo hasta salir… 
definitivamente no quisimos creer en tan graves acciones. Nos retiramos sabiendo que eso no era ni 
confiable, imposible de llevar a cabo tales acciones”. La ambientalista etiquetó al presidente e inició su ‘post’ 
con la siguiente frase: “Sueños de activistas & mercantilismo del dolor por parte de periodista de las 
mañaneras”. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO  
La presidenta del DIF Estatal, Car Herrera de Kuri, supervisó ayer un segundo embarque de 55.2 toneladas 
de apoyo a los damnificados del Huracán Otis. La solidaridad de los queretanos lo hizo posible.  La ayuda fue 
recolectada en diversos centros de acopio instalados en dependencias, fiscalías, asociaciones de colonos, 
universidades, empresas, instituciones, escuelas y en municipios como Pedro Escobedo, Querétaro, Jalpan de 
Serra, San Juan del Río, Pinal de Amoles, Tequisquiapan y el Sistema DIF Municipal de Corregidora, formando 
un frente común de 41 organizaciones. Car Herrera agradeció desde la cabina del avión que llevó la ayuda: 
“A todos los queretanos, la solidaridad se hizo presente, de verdad, de corazón, nosotros somos nada más el 
vínculo para que esta ayuda pueda llegar a Acapulco”. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por  Juan Antonio del Agua  
Impúdico. Sin el menor rubor, el ministro ARTURO ZALDÍVAR renunció en redes sociales en una carta 
dirigida al presidente LÓPEZ OBRADOR. Sus pares en la Corte, se enteraron por esa vía. Unas horas después, 
CLAUDIA SHEINBAUM colgaba una foto con el queretano, al tiempo que MARIO DELGADO le daba la más 
cálida bienvenida a las filas morenistas. No cuidó las formas. Agua y justicia, curan la estulticia. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Zaldívar al equipo de Sheinbaum. Eran muchos y parió la abuela: Sabino. Deja la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. Inicia el programa para rescatar el Río Querétaro. Rolando Salinas será secretario de nueva 
rectora. Suma Felifer a actores políticos de distintos grupos. Se va. Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ex 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, renunció este martes al cargo de ministro por 
considerar cumplido su ciclo y dice, seguir sirviendo a su país en la consolidación de la transformación. 
¿Próximo fiscal o carta para el 2027?. Ayer mismo se dijo impúdicamente que el jurista queretano se 
incorporará al equipo de asesores de Claudia Sheinbaum -ya hay foto- sin que pueda identificarse la causa 
grave exigida por el artículo 98 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para abandonar 
su cargo. La carta de renuncia está dirigida, como marca la ley, al presidente de la República, quien 
seguramente no tendrá objeción y la turnará al Senado para su aprobación. Zaldívar se retira satisfecho de 
su trabajo de 14 años en el Poder Judicial, donde sin la menor modestia, afirma haber impulsado “los 
criterios más vanguardistas que constituyeron el nuevo paradigma constitucional en la defensa de los 
derechos humanos de todas las personas”. Bueno, sobre todo si nos olvidamos de que -con su anuencia- se 
pretendió extenderle su periodo en la presidencia de la Suprema Corte. Finalmente, ya imbuido por el 
espíritu moreno proclama: ¡Hasta que la dignidad y la igualdad se vuelvan costumbre!. ¿Nace una estrella?. O 
sea, Santiago, Gilberto y demás morenistas, ténganlo en cuenta. ¡Zas!. -OÍDO EN EL 1810- Adelanto. Que el 
actual director de la Facultad de Psicología de la UAQ, Rolando Javier Salinas García, será el secretario 
particular de la próxima rectora, Silvia Amaya Llano, a quien acompañó antier en su primera visita al 
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gobernador Mauricio Kuri. Doy fe. -¡PREEEPAREN!.  Proyecto Hoy arranca el saneamiento alternativo del 
Río Querétaro, en su tramo de la Presa del Diablo a Calesa, proyecto a desarrollar en 14 meses en un 
esfuerzo conjunto de la Comisión de Cuenca del Río Querétaro, integrado por las dependencias federales 
Conagua, Semarnat, Saeder, Profepa y Conafor, las estatales CEA, Sedea y Sedesu, junto con municipios de 
Colón, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, y Querétaro. Y más, porque se ha involucrado a representantes 
de usuarios del agua, incluyendo los sectores académicos, agrícola, sociedad organizada, equidad de género, 
pueblos originarios, juventud, grupos ambientalistas, asociaciones de profesionales, y organizaciones 
promotoras del desarrollo sustentable. La gestión integral corre a cargo del Consejo Consultivo del Agua del 
Estado de Querétaro, encabezado por Katia Reséndiz. La inversión total de la primera etapa corre a cargo de 
la Comisión Estatal de Aguas. Ya era hora. -¡AAAPUNTEN!- Unidad. Es la palabra clave para salir fortalecido 
de las contiendas internas de cara a la elección de 2024. Así lo ha entendido el diputado federal y único 
aspirante del PAN a la alcaldía capitalina, Felifer Macías. Nomás hay que echarles un ojo a sus redes sociales, 
donde el joven queretano, nacido en el mero barrio de San Francisquito, ha publicado sus reuniones con 
personajes de distintas ideologías y grupos políticos. Ya visitó al maestro Francisco Ramírez Labra secretario 
General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación Sección 24. También se reunió con el ex 
alcalde de Querétaro, Armando Rivera Castillejos. Igual que con el Arquero de Cristo, Adolfo Ríos, ex 
aspirante de Morena a la presidencia municipal de Querétaro. Sabe que la pluralidad y suma de esfuerzos, 
son la ruta para cimentar una campaña electoral exitosa. Y en esas anda Felifer. -¡FUEGO!- Memoria. Ayer 
publicó El Universal, una robusta, detallada y documentada investigación de MCCI, Quinto Elemento Lab, 
Aristegui Noticias, Narco Diario y OCCRP, sobre la compañía “Black Wallstreet Capital: Una financiera bajo la 
sombra del narco”. En el entramado revelado ayer, habría que agregar la historia de una fiesta de narcos 
colombianos en Jurica, calle Roble, que terminó en pleito por una acompañante. En aquella ocasión, las 
autoridades policiacas de la anterior administración miraron para otro lado. Pero el pleito de ese día llevó al 
rompimiento del grupo colombiano y la denuncia formal de uno de ellos, en la FGR, contra el que era su jefe 
y encendió las alertas sobre la empresa que les lavaba su dinero: Black Wallstreet Capital. Todo, por la dama, 
que también era colombiana. ¡Porca miseria!. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Reculan. El secretario general del PRI en la entidad, Toño Macías no se quiso sumar a las denuncias contra 
los funcionarios del Bienestar por participar en la marcha del agua, aunque habían dicho que sí ya cambió de 
opinión, nos dicen que luego de diversas pláticas, le hicieron ver que lo correcto es seguir los canales 
institucionales para terminar con estas prácticas. Silvia Amaya. La próxima rectora de la máxima casa de 
estudios tendrá una buena relación con el gobierno estatal y nos cuentan que mucho tiene que ver Josué 
Guerrero, quien con oficio supo mediar en medio del temporal y será factor fundamental para que esa buena 
relación se mantenga. Agustín Dorantes. El titular de SEDESOQ sigue trabajando sin distraerse, a pesar de 
que su candidatura al senado es inminente, nos cuentan que su prioridad es dar resultados para cumplir con 
el encargo que la ley se lo permita, aunque ya sugirió a su sucesor. Dorantes tiene claro que tiene que 
entregar buenas cuentas. Arturo Zaldívar no esperó a que el Senado procesará su renuncia a la Corte y se 
tomó una foto con Claudia Sheinbaum. La Constitución establece que en dos años no puede asumir ningún 
cargo, por lo que seguramente no se contratará. Pero después de dos años a qué aspira: ¿A la Fiscalía General 
de la República? Ya lo veremos. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
 Reconocerse Reconocer que hay un problema es el inicio de la solución, hablar del barrio y su dura 
convivencia nunca ha sido fácil y llevarlo a la pantalla tampoco. Lo realizado por el municipio capitalino en el 
documental “Somos Barrio”, es un gran acierto, es la unidad, para cambiar la vida. (N) 
 
EN LA MIRA 
Tablas de valores. En estos días, el Congreso local estará analizando y discutiendo la actualización de las 
tablas de valores catastrales. Esto es una medida importante, pues con ellas se determina el valor de las 
propiedades que están en el estado de Querétaro y que son actualizadas de acuerdo a las necesidades de 
cada uno de los 18 municipios. Ya estaremos analizando a detalle cómo queda la actualización de estas. En 
nuestra edición de hoy, le llevamos a usted un panorama de las tablas de valores que se discuten en la 
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Legislatura del estado. Otro tema que destacamos en nuestra edición de hoy es el referente a la saturación de 
los panteones en la capital. Aunque el alcalde ha mencionado que tener otro espacio ha sido una tarea que se 
ha dificultado, se espera lograrlo para atender este tema sensible para la población. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
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